
Protokoll der Jahreshauptversammlung
ADFC Kreisverband Hameln-Pyrmont vom 25.02.2025

Beginn: 19.07 Uhr
Ende: 21.20 Uhr
Protokoll: Andreas Hausotter

1. Begrüßung der Mitglieder und Gäste

Der 1. Vorsitzende Horst Maler begrüßt die Anwesenden, insbesondere die 
Projektteam des Vikilu-Gymnasiums. Die Tagesordnung ist den Mitgliedern per 
Mail zugegangen. Es sind keine Anträge zur Tagesordnung eingegangen, die 
damit als angenommen gilt.

Ewald Hillebrand holt die Zustimmung der Anwesenden ein, Fotos zu machen 
und diese anschließend auf der Homepage zu veröffentlichen.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der stimmberechtigten An-
wesenden 

Horst Maler stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.
Laut Teilnehmerliste sind 38 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

3. Wahl eines Schriftführers / einer Schriftführerin

Zur Wahl steht Andreas Hausotter. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Die Wahl 
erfolgt einstimmig ohne Enthaltungen (38 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen).

4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2024

Das Protokoll wird einstimmig und ohne Enthaltungen genehmigt (38 Ja / 0 Nein / 
0 Enthaltungen).

5. Rechenschaftsbericht der Vorstandsmitglieder

Horst Maler berichtet zu folgenden Themen: Mitgliederentwicklung (Stand 
31.12.2024: 429), durchgeführte Radtouren, Fahrradcodierung, Zusammenarbeit 
mit der BKK, Internetauftritt, Versammlungen und Treffen, Tag der Umwelt, Fahr-
radbegleitkommission, Überholabstandsmessung, Lastenratte (s. auch TOP 13, 
Initiative Rad-Verkehrswende Hameln JETZT!. (Details s. 03 Rechenschaftsbe-
richt Horst 2024)

Ewald Hillebrand – Schwerpunkt Pflege der ADFC-Homepage – berichtet über 
seine Aktivitäten: Beteiligung an Veranstaltungen zum Verkehrsentwicklungskon-
zept Bad Pyrmont und an der Veranstaltung „Fahrradfreundliche Arbeitgeber“, 
Fahrradcodierung, aktive Teilnahme an der Europäischen Mobilitätswoche 2024. 
(Details s. Anlage 03-1 Rechenschaftsbericht Ewald 2024)

Gabi Stefener – Schwerpunkt Finanzen – berichtet über ihre Aktivitäten: Teilnah-
me am Landesschatzmeistertreffen in Hannover und an der Landesdelegierten-
konferenz in Nordhorn, Mitglied in der Fahrradbegleitkommission, Durchführung 
mehrerer Radtouren als „Tour Guide“. (Details s. Anlage 03-2 Rechenschaftsbe-
richt Gabi 2024)

Uwe Wilhelms-Feuerhake – Schwerpunkt Entwicklung des Radverkehrs in Ha-
meln – berichtet über seine Aktivitäten: Teilnahme an Sitzungen der Initiative 
„Rad-Verkehrswende Hameln JETZT!“, Teilnahme an Gesprächen mit Vertretern 



der politischen Parteien, Mitglied in der Fahrradbegleitkommission, Teilnahme an 
der Landesdelegiertenkonferenz in Nordhorn. Persönliches Ziel für 2025: neue 
Formate finden, um eine höhere Beteiligung und eine Erweiterung unserer Aktivi-
täten zu erreichen. (Details s. Anlage 03-3 Rechenschaftsbericht Uwe 2024)

Rena Klingelhöfer berichtet über ihre Aktivitäten: Fahrradcodierungen beim Fel-
genfest, aktive Teilnahme an der Europäischen Mobilitätswoche 2024 und am 
ADFC-Stammtisch, Organisation von Radtouren.

6. Bericht der Schatzmeisterin 

Gabi Stefener erläutert den Kassenbericht für den Zeitraum 01.01.2024 bis 
31.12.2024:

Summe Einnahmen 6.791,83 €

Summe Ausgaben 6.851,95 €

Saldo -60,12 €

Anfangsbestand (01.01.) 3.493,95 €

Endbestand (31.12.) 3.433,83 €

(Details s. Anlage 04 Kassenbericht 2024). 

7. Kassenprüfungsbericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüferin Anke Hausotter und Wolfgang Schwarz erläutern den Revisi-
onsbericht: Am 13.02.2025 haben die Kassenprüfer die Kasse für das Jahr 2024 
geprüft und festgestellt, dass sie korrekt geführt wurde. (Details siehe 
05 Kassenprüfung 2024)

8. Aussprache

Es wird kein Bedarf nach einer Aussprache geäußert.

9. Antrag auf Entlastung

Hans-Georg Kunz stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. Dem Antrag wird 
einstimmig ohne Enthaltungen zugestimmt (38 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen).

10. Finanzplanung für 2025

Gabi Stefener stellt die Planung für 2025 vor. Die Anteile für die Mitgliederbetreu-
ung, Raummiete, Reisekosten (z.B. zu Konferenzen) und Tourenleiterseminare 
werden demnach steigen. 

2024 (ist) 2025 (soll)

Summe Einnahmen 6.791,83 € 5.700,00 €

Summe Ausgaben 6.851,95 € 7.590,00 €

Saldo -60,12 € -1.890,00 €

Damit wird in 2025 der Guthaben geplant um 1.890,00 € abgeschmolzen, was im 
Sinne der Gemeinnützigkeit aber bewusst angestrebt wird. (Details s. 06 Finanz-
planung 2025)

11. Wahl von zwei Kassenprüfern

Für das Geschäftsjahr 2025 stellen sich Anke Hausotter und Wolfgang Schwarz 




